

# École élémentaire Beaumarchais - Conseil d'école n° 3

Mardi 13 juin 2023

## Présent·es :

- Pour les parents : Mmes Guerreiro, Le Dréau, Moïno, Steboun, M. Calais
- Pour les enseignantes : Mmes Allard, Billey, Claude, Leplan, Moreaux, Pichard, Ropiteaux, Xénard
- Pour la mairie : -
- Pour le périscolaire : Mme Roig-Pons

Excusé·es : Mmes Antoine, Calais, MM. Montuire, Richard, Schmitt.

## 1- Prévisions d'effectifs et de classes pour la rentrée 2023

Effectifs par niveau :

CP	CE1	CE2	CM1	CM2
34/36	27/30	30/31	26/27	37

La répartition des élèves dans les classes pourrait être la suivante :

CP	CP-CE1	CE1	CE2	CE2-CM1	CM1-CM2	CM2
22/23	12/13	22/23	24/25	6/7	12	26/28
	6/7			15	9/11	

Soit un total de 155 à 160 élèves (moyenne de 22/23 élèves par classe).

**Des changements dans l'équipe enseignante :** Le conseil accueille la directrice nouvellement nommée, Mme Claude, Mme Ropiteaux partant en retraite. Départ de l'école de Mmes Moreaux et Xénard, arrivée de Mme Letagneaux, un poste reste à pourvoir.

Nouvelle répartition des classes :

CP	CP-CE1	CE1	CE2	CE2-CM1	CM1-CM2	CM2
Mme Leplan	En attente de nomination	Mme Letagneaux	Mme Claude M. Richard	Mme Allard	Mme Billey	Mme Pichard

## 2- Bilan du fonctionnement périscolaire

Mme Roig-Pons, directrice de l'ACM nous informe qu'elle prend d'autres fonctions l'année prochaine, et tire un bilan de l'année. L'équipe avait été renouvelée, cela a permis la remise en place d'un cadre, d'autant plus nécessaire que certain·es enfants ont des comportements compliqués, (ce qui n'est pas spécifique à Beaumarchais). La gestion de conflits prend beaucoup de temps, au détriment d'autre chose. On insiste sur le dialogue, la remédiation. Les parents des enfants concerné·es par les conflits ne soutiennent pas toujours l'équipe périscolaire. Celle-ci pratique les entretiens téléphoniques, et les rencontres avec les familles.

Des activités et des projets sont proposés sur les différents temps, sur l'année. Un temps de parole « Blabla chocolat » a été instauré avec les plus grand·es. Un micro-trottoir sur l'égalité Filles/Garçons a donné lieu à la réalisation d'affiches. Sorties musée. Le projet Urbanissimo a été présenté à l'Espace Baudelaire, sous forme d'un musée éphémère : 400 visiteurs et visiteuses.

Le périscolaire va déménager au premier étage du bâtiment E. Les parents devront accompagner les enfants jusqu'à l'étage. Les réaménagements seront effectués dans l'été.

Mathilde poursuit à Beaumarchais, tandis que Florent part peut-être dans un autre groupe scolaire.

Fête du périscolaire mardi 27 juin à 17h15.

Il y aura deux repas végétariens par semaine, pour tout le monde, à la rentrée.

Le changement a été constaté par les parents par rapport à l'année précédente, ils apprécient cette équipe dynamique, sympathique.

### **3- Questions de parents**

Il s'avère que certain·es enfants ont des comportements inappropriés, que ce soit sur le temps scolaire ou périscolaire : insultes et menaces ordurières, positions suggestives dans une danse (visiblement inspirée de vidéos vues par les enfants sur internet), incitation à baisser sa culotte dans les toilettes devant les autres...

Tous ces incidents étaient connus des professionnel·les de l'école, qui avaient réagi immédiatement et traité les différents problèmes. En particulier, l'animatrice permanente, Mathilde, s'est entretenue avec les familles, tout comme plusieurs enseignantes.

Pour rappel : les responsabilités diffèrent selon qu'il s'agit du temps scolaire ou périscolaire. Dans un souci de transparence et de cohérence éducative, les deux structures échangent des informations à propos de certaines situations. Les relations avec les familles sont également très importantes, notamment en cas d'incidents, il est primordial qu'elles soient empreintes de confiance respective. Attention aussi à ne pas stigmatiser certain·es enfants en difficulté sociale.

Le genre de vidéos évoqué n'est malheureusement qu'une petite partie du problème. Selon différentes études, les enfants sont exposé·es à la maison, de plus en plus tôt, à des contenus choquants, violents ou suggestifs, voire pornographiques. Voir par exemple le Rapport du Sénat de septembre dernier « Porno, l'enfer du décor » qui indique entre autres que deux tiers des jeunes de moins de 15 ans ont déjà eu accès à des images pornographiques (dont 7 garçons sur 10), et un tiers des moins de 12 ans (11 % des moins de 11 ans)... Une autre étude y est citée, qui parle d'un·e élève sur deux en primaire et de 100 % des collégien·nes ! 2/3 des enfants de primaire ont un smartphone avant 12 ans. Il y a un risque très élevé de développer des comportements addictifs par rapport aux sites pornographiques, avant même l'entrée dans la vie sexuelle. De plus ces sites présentent une très grande proportion d'images violentes, avilissantes pour les femmes, dans les vidéos pornographiques. C'est un véritable enjeu de société. Phénomène d'addiction, au même titre que les drogues.

Les enfants sont laissé·es en autonomie devant différents écrans, avec ou sans contrôle parental, voire avec l'indulgence de certain·es parents qui pensent que les préconisations et interdictions d'âge sont pour les autres enfants (réseaux sociaux, jeux vidéos, etc)... Rappeler qu'il est interdit d'être sur les réseaux sociaux avant 13 ans, un rapide sondage en CM2 montre que c'est très peu respecté. L'année dernière, un courriel avait envoyé à toutes les familles de la classe de CM2 pour les alerter, avec des liens vers des sites de conseils pour les parents.

Tout cela a des conséquences sur le climat scolaire, sur la santé physique et mentale, et sur les apprentissages... Que peut-on envisager pour traiter cela l'année prochaine ? Organiser des conférences ? Avec le risque que les parents déjà vigilant·es soient les seul·es à venir.

### **4- Élections des représentant·es de parents**

Au sujet des modalités de vote, le conseil se prononce comme l'an dernier pour que le vote ait lieu uniquement par correspondance.

## 5- Projet d'école : bilan

L'équipe enseignante continue son travail sur l'EMC et le climat scolaire, éventuellement en utilisant des supports ou ressources différentes. Travail sur l'empathie, le droit, la règle, le respect...

### → Actions communes réalisées cette année :

Plusieurs journées à thèmes ont réuni certaines classes, voire l'école tout entière : Cross ELA, Halloween, goûter et ateliers artistiques pour les fêtes de fin d'année, « Tour du monde », Carnaval et Centième jour, chorales, couveuse et poussins, travail sur les oiseaux, Olympiades...

Réunions de classe et Conseil de délégué-es se sont tenus régulièrement, on y a réfléchi aux APQ (Activités Physiques Quotidiennes), puis au nuage de mots pour les éco-cups de la kermesse.

L'école fait le choix de la continuité pour les interventions en EPS et en musique (IETS mairie).

## 6- Fête de l'école

Après une petite période de doute, il est décidé de maintenir la kermesse. Une seconde relance sera adressée aux familles. Seront mis en place 8 à 9 stands de jeux → chamboul'tout, morpion, planche à savon, pêche à la ligne, atelier marque-page, atelier photos, lancer d'anneaux, lancer de sacs de riz « Cornhole », parcours cuiller et balles de ping-pong, un espace vente des écocups, des cartons de jeux et des billets de tombola (prévente les 21 et 22 juin devant l'école), et un espace restauration-boissons.

## 7- Liste de fournitures à demander aux familles

### Fournitures de rentrée

*Voici la liste du matériel que nous vous demandons de fournir à vos enfants. Cette liste a été approuvée en conseil d'école.*

Trousse garnie :

stylos → 1 bleu, 1 vert, 1 rouge, 1 noir – PAS DE STYLO 4 COULEURS

crayon à papier + taille-crayon avec réservoir

gomme ; ciseaux ; colle blanche en stick

règle plate 20 cm (en plastique, non flexible)

crayons de couleurs + feutres (éventuellement dans une 2<sup>e</sup> trousse)

Ardoise + feutres d'ardoise + chiffon

cahier de texte au CE1 ; agenda à partir du CE2

Classeur A4 standard à 4 anneaux (diamètre 3 cm) à partir du CE2

2 boîtes de mouchoirs jetables

Nous vous remercions de vérifier régulièrement le matériel de votre enfant et de **veiller au renouvellement au cours de l'année** pour l'ensemble de ces fournitures.

OJ épuisé, séance levée à 19h00.